
MEDIO:   PORTAL DIARIO DE QUINTANA ROO 
FECHA:   08/OCTUBRE/2014 
 
 

 
 

En presupuesto para el próximo año, revela De la Peña Ruiz de Chávez 

 
CANCUN, BJ, 8 de octubre.- “Las actuales autoridades del municipio de Benito Juárez, a través del Cabildo, 
solicitarán un incremento de 10 por ciento, equivalente a 200 millones, al presupuesto del Ayuntamiento para el 
siguiente año”, afirmó el secretario general de la Comuna, José de la Peña Ruiz de Chávez. 
 
El encargado de la política pública del municipio señaló que a mediados de noviembre tienen que presentar el 
proyecto de presupuesto a los diputados de la legislatura local, por lo que ya están trabajando con la Tesorería, 
que deberá entregarlo a la Secretaría General y a los miembros del Cabildo.  

 
 De la Peña comentó que la solicitud de una ampliación de 10 por ciento en comparación al presupuesto del año 
que está por terminar, es con base en el aumento en la recaudación y las participaciones federales, para poder 
hacer frente a los compromisos adquiridos con los benitojuarenses.   
 
De ser aprobado, dijo que serían 200 millones de pesos más para el año 2015, “a fin de enfocar las baterías en 
temas prioritarios como los de: Seguridad pública, deporte, cultura y obra pública”, aseguró.   
 
De las razones por las que se ha retrasado la entrada en vigor del Plan de Desarrollo Urbano (PDU) 2014-2030, 
Ruiz de Chávez manifestó que están esperando que finalice la revisión que debe hacerle la Seduvi para ser 
devuelto al Ayuntamiento para su publicación.  Por último, el funcionario informó que como parte de los 
festejos por los 40 años de Quintana Roo, el 11 de este mes se presentará la cantante Alejandra Guzmán en 
malecón Tajamar y el 12 la Orquesta Sinfónica del Estado en el parque de Las Palapas.   
 
Cabe destacar que al inicio de la actual administración municipal, encabezada por Paul Carrillo de Cáceres, la 
correduría Fitch Ratings retiró la calificación negativa a las finanzas municipales, como resultado de un trabajo 
iniciado desde la administración de Julián Ricalde Magaña, quien elevó los ingresos propios, además de 
impulsar el ahorro interno, lo cual le permitió la no contratación de créditos de corto plazo o créditos para 
cadenas productivas.   
 
Por su parte, el tesorero municipal, Rafael Manuel Ponce Pacheco, declaró que se está continuando con esa 
política de ahorro y de incremento en la recaudación municipal, con programas como el de la Jornada de 
Trámites y Descuentos, que ayer cumplió ocho días en la Plaza de la Reforma, en los que se ha podido 
actualizar el padrón de contribuyentes, lo cual fue un pendiente que no atendió la administración anterior.   
Actualmente, con los programa de pago en línea, más de cuatro mil contribuyentes que no viven en Cancún, 
pero que tienen aquí una segunda vivienda, han podido ponerse al corriente en pago de predial, que son recursos 
que anteriormente no se reflejaban en las arcas municipales.  
 
Ponce Pachecho dijo que el mayor rezago en recaudación está en el segmento de los pequeños negocios, que 
son justamente lo que más se han acercado para aprovechar los descuentos de 50 por ciento que está otorgando 
el Ayuntamiento en multas y recargos para los que estaban retrasados en la renovación de sus licencias de 
funcionamiento.   


